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FECHA: ABRIL 15 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Camión cae al barranco; 4 muertos y 20 heridos” 

 
“Fayad dice sí al debate que dispone el IEE” 

 “Implica la CNDH a 2 de la PF en Iguala” 

 “EMPISTOLADOS ASALTAN A CUENTAHABIENTE ” 

 
“Que candidatos hagan 3de3” 

 
“Para adultos mayores ¡Pensión estatal!” 

 
“CAMPAÑA ALTIPLANO” 

 
“PIDE MOTA ROJAS EQUIDAD Y TRANSPARENCIA” 

 
“Nada de despilfarrar en campañas: Fayad” 

 
“El 30 acaba tarea de GIEI por los 43 normalistas: EPN” 

 
“Detecta EU cártel… en Cuernavaca” 

 “El Bordo, sin inspección en 4 años” 

 
“En la desaparición de los 43 hay otros cuerpos policiacos” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Comienzan registros de aspirantes: Formalizan su registro como candidatos independientes a 
alcaldías, hasta el momento seis ciudadanos, ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), de igual forma partidos 

políticos ya acuden a los Consejos Municipales para inscribir a sus contendientes. El periodo para el registro de 

planillas para ayuntamientos concluye este 16 de abril, en esta etapa los suspirantes remiten la documentación 
que exige la convocatoria, a fin de que el 22 de abril el Consejo General resuelva las solicitudes. Hasta el cierre 

de la edición, acudieron a inscribirse: Nestor Mejía Neri, por Acaxochitlán; José Luis Muñoz Soto que busca la 
presidencia de Huasca de Ocampo; Francisco Javier Hernández Cortez, Tlanalapa; de Tulancingo, asistió 

Alejandro Ahued Sarquis; por Atlapexco envió su documentación, Rufino Montiel Escudero; finalmente, Noldyn 

Torres Martínez, originario de Jacala de Ledezma. En tanto, Movimiento Ciudadano (MC) remitió los requisitos de 
su aspirante por la alcaldía de Pachuca de Soto, Antonio Mota Rojas, quien fue candidato independiente en la 

contienda del 2015 para diputación federal, además el suspirante del Partido del Trabajo (PT), Jesús Ríos 
Castañeda, también por la capital hidalguense. La solicitud deberá acompañarse de la declaración de aceptación 

de la candidatura, de igual manera, el partido político postulante o coalición manifestará por escrito que los 
contendientes fueron seleccionados de conformidad con las normas estatutarias de la cúpula. Las planillas para 

ayuntamientos serán integradas por candidatos a presidente municipal, síndico y lista de regidores. (Rosa 

Gabriela Porter, página 04) 
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Vía Libre-Se registran 42 candidatos a alcaldías: Mañana sábado 16 de abril cierra el período de registro 
de las candidaturas a ayuntamientos de partidos políticos y por la vía independiente, hasta el momento el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) tiene un total de 42 registros formales de personas que aspiran a 

conquistar este cargo de representación popular. De acuerdo a lo informado por el IEEH, por la vía independiente 
ya se registraron por el municipio de Acatlán, Lucina María Concepción Antúnez Soto, por Acaxochitlán, Néstor 

Mejía Neri, por Atlapexco, Rufino Montiel Escudero, por Huasca de Ocampo José Luis Muñoz Soto. Mientras que 
por Jacala de Ledezma, Noldyn Torres Martínez, por Tlanalapa, Francisco Javier Hernández Cortez y finalmente, 

por Tulancingo de Bravo, Alejandro Ahued Sarquis, hay que recordar que todas estas personas cumplieron con 

los requisitos y lo más importante, con el respaldo del 3 por ciento de la ciudadanía de la demarcación. Tanto 
estas siete personas por la vía independiente como Antonio Mota Rojas, candidato del Movimiento Ciudadano 

para la alcaldía de Pachuca de Soto, se han registrado en las oficinas estatales del IEEH, ya que 34 personas 
respaldadas por partidos políticos han optado por hacer los registros en los consejos distritales o municipales y 

con corte de ayer a las 17 horas. Así, el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ha realizado registros para 
los ayuntamientos de Atotonilco de Tula, Chapantongo, Juárez Hidalgo, San Salvador y Tasquillo. El Partido 

Encuentro Social (PES) para Acatlán, Agua Blanca, El Arenal, Huasca de Ocampo, Mixquiahuala, Metepec, 

Progreso de Obregón, San Agustín Metzquititlán y Tenango de Doria. Mientras que el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) ha concretado registros para los municipios de Alfajayucan, Atitalaquia, Eloxochitlán, Huasca 

de Ocampo, Huautla, Jaltocán, Juárez hidalgo, Metztitlán, Nopala de Villagrán, Progreso de Obregón, San Bartolo 
Tutotepec, Tasquillo, Tianguistengo, Tepehuacán de Guerrero y Tlanchinol. No obstante, hasta el momento el 

IEEH no ha sido notificado oportunamente por partidos o equipos de trabajo de quienes van por la vía 

independiente de cuándo, a qué hora y dónde podrían completar los registros, así que hoy y mañana será una 
jornada larga pues se estará a la espera para recibir los documentos pues no hay nada programado. Por otro 

lado, hay que mencionar que a partir del cierre de este período de registro para la elección de ayuntamientos y 
último del proceso electoral local 2015-2016, el IEEH tendrá un lapso de 5 días completos para resolver las 

solicitudes de registro de planillas, pues se tiene hasta el viernes 22 de abril para ello. Debido a que el próximo 
sábado 23 de abril del presente año quienes logren acreditar los lineamientos y obtengan la constancia que los 

acredita como candidatos y candidatas a las respectivas alcaldías, estarán en la total libertad de comenzar a 

realizar campañas proselitistas para que obtengan el mayor número de votos ciudadanos el 5 de junio del 
presente año, día de la elección. (Nelly Téllez, página web) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-Temas incómodos, fuera de la agenda: Aborto, matrimonio igualitario y la prohibición de las 

corridas de toros no son parte de los puntos a tratar en las campañas Temas incómodos como el aborto, el 
matrimonio entre las personas del mismo sexo y las corridas de toros no son parte de la agenda, por ahora, de 

los cuatro candidatos a gobernador por Hidalgo. Mientras Omar Fayad, del PRI; José Guadarrama, del PRD, y 
Salvador Torres Cisneros, de Morena, se dicen abiertos a su discusión, mas no forman parte de su agenda, el 

panista Francisco Xavier los rechazó por completo, aunque dejó abierta la posibilidad de analizar una legislación 
para proteger a los animales. Para Omar Fayad Meneses, candidato del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), el matrimonio igualitario y la interrupción legal del embarazo no son temas que demande actualmente la 

sociedad hidalguense, la cual, expuso, tiene otras preocupaciones como acceso al empleo y ―justicia para los que 
menos tienen‖. Sin embargo, dijo estar abierto a discutir estas propuestas. En relación a la prohibición de las 

corridas de toros, el senador con licencia mencionó que está a favor del respeto a la vida animal, aunque señaló 
que quienes gustan de la tauromaquia le han manifestado que esta práctica es parte de una idiosincrasia y lo 

consideran un arte. El candidato a la gubernatura del Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Javier Berganza, 

se pronunció por la defensa de la vida en cualquiera de sus formas. El exlegislador federal respondió así tras ser 
cuestionado sobre temas latentes en la agenda legislativa local. El candidato del PRD, José Guadarrama, 

comprometió insistir en atraer un aeropuerto y la refinería para el estado. En el tema del aborto se pronunció por 
la interrupción del embarazo como derecho de la mujer, pero no avaló como tal el aborto. En cuanto a las 

corridas de toros, dijo que se debe consultar a la ciudadanía. El candidato de Morena, Salvador Torres, expuso 

que tanto refinería como aeropuerto se encuentra considerado en la plataforma entregada al IEEH. En temas del 
aborto y matrimonio igualitario dijo que se debe consultar a la población. Sobre las corridas de toros, para él hay 
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otros temas prioritarios de desarrollo en la agenda. (Redacción,  página 04) 

Criterio-Asistirá Fayad a debate organizado por el IEE: El candidato del Partido Revolucionario Institucio-

nal (PRI) a la gubernatura de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, confirmó que participará en el debate que organiza 
el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, organismo al que pidió definir fecha y lugar de esta confrontación 

de propuestas para hacer las modificaciones a su agenda de campaña. ―Claro, por supuesto que sí voy a debatir. 
Saben lo que me apasiona el debate, por supuesto que lo acepto‖, aseguró el senador con licencia a Criterio, 

después de que su contrincante José Guadarrama Márquez, postulado por el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), lo retara nuevamente a debatir. ―Espero que el instituto organice todo lo necesario y que nos 

avise con tiempo para hacer la modificación de agenda (de campaña), porque voy a ir con muchísimo gusto‖, 

insistió el exalcalde de Pachuca en entrevista después de un acto proselitista en el centro histórico de 
Tepeapulco, donde comprometió intervenir en el conflicto laboral que tienen obreros con la armadora de 

camiones y microbuses Dina, asentada en esa región. Cuestionado sobre la encuesta elaborada por la empresa 
Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), la cual le concede una ventaja de 24.9 puntos sobre Francisco 

Xavier Berganza, candidato de Acción Nacional (PAN), Fayad Meneses respondió que no basará su 

posicionamiento en estas herramientas de medición. ―Yo hago mi trabajo a ras de tierra (…) ¿para qué volteo a 
ver encuestas ahorita?, ¿de qué me sirven? Ahorita lo que sirve es trabajar, llevar mi propuesta a la gente y 

tratar de sacar el mayor número de votos posibles para sacar la gran encuesta, que es la que  
quiero ganar el 5 de junio‖, señaló Aunque Fayad aseguró que asistirá al debate, su coordinador de campaña, 

Fernando Moctezuma Pereda, comentó que aún está en análisis su participación en este ejercicio, ya que hasta 
ahora no existe acuerdo entre los partidos con representación ante el (IEE). ―Son temas que se están analizando 

en la mesa, hoy el proyecto del candidato es avanzar en los recorridos, porque el mejor debate está de puerta en 

puerta, de cara a cara con cada uno de los ciudadanos, y es el tema que se trae en la campaña‖, indicó. 
El exsecretario de Gobierno planteó que para presentarse a un foro para confrontar propuestas ―debe haber un 

acuerdo, un convenio, y no lo hay todavía‖. Además, comentó que no han recibido invitación formal para asistir a 
ningún debate, al que convoca el órgano electoral ni algún otro que lleve a cabo una institución de otra índole. 

(Axel Chávez, página 05) 

Milenio-Fayad debatirá solo si organiza el IEEH: (Alejandro Reyes, página 10) 
Capital Hidalgo-Omar Fayad dispuesto al debate; IEEH podrá hacerlo: (Sergio Juárez, página 02) 

El Independiente-Pide Mota Rojas equidad y transparencia a IEE: Tras registrar su candidatura para la 
alcaldía de Pachuca, Antonio Mota Rojas pidió al Instituto Estatal Electoral (IEE) garantizar claridad, 

transparencia y equidad para todos los contendientes durante la campaña. Acompañado de simpatizantes, quien 

fue el primer candidato en la historia del estado por la vía independiente a ser diputado federal, lamentó que la 
consejera presidenta del instituto Guillermina Vázquez Benítez no estuviera presente para recibir la 

documentación del registro. Durante entrevista, Mota Rojas apuntó que las personas que votaron por él en la 
pasada elección federal podrán encontrar a la persona de siempre, ya que su participación en Movimiento 

Ciudadano obedece a candidatura externa. ―Conservo mis principios, la no militancia partidista que me ha 

acompañado durante toda mi vida y que me acompañará por siempre.‖ Espera que los debates entre los 
candidatos sean obligatorios, ya que la ciudadanía tiene derecho a conocer las propuestas de los aspirantes, por 

lo que, como en la pasada elección, Mota Rojas está dispuesto a participar en este ejercicio democrático. 
―En el proceso federal anterior ganó alguien que no acudió al debate, que no hizo su declaración patrimonial y 

que no encontró la credibilidad entre las personas‖, indicó el aún precandidato. Reiteró su disponibilidad de hacer 

pública su declaración patrimonial, ya que la gente exige transparencia y los actores políticos deben cumplirla. 
―La mejor encuesta es la del día de la elección, donde cada quien emite un voto y no una opinión. En este país 

no se gana con opiniones, sino con votos. Efectivamente quedé en segundo lugar y hoy aspiro al primero.‖ 
Entrevistado por separado, Christian Pulido Roldán, dirigente de Movimiento Ciudadano, informó que el partido 

registrará en próximas horas candidatos en 67 municipios, principalmente en Tulancingo, Almoloya, Tlanalapa, 
Tepeapulco, Chapantongo, Nopala, Tezontepec de Aldama. El sábado vence plazo para que los partidos políticos 

registren candidatos a presidentes municipales ante el IEE, el cual analizará documentos para validarlos con tal 

de que los aspirantes que cumplieron con los requisitos inicien campaña el 23 de abril.  (Redacción, página 
05) 

Criterio-Exige Mota piso parejo: (Yuvenill Torres, página 06) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-MORENA debe resolver inconformidad: TEPJF: Magistrados de la Sala Regional Toluca 
del tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvieron que en tres días, a partir de ser 

notificada, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) 

deberá resolver la impugnación contra el proceso de selección interna de candidatos que integrarán la planilla de 
ayuntamiento de Actopan. Asimismo, en su sesión de ayer, desecharon la impugnación de ese mismo organismo 

político contra el acuerdo del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), de dar calidad de aspirante a candidato 
independiente a Armando Salomón Camargo al ayuntamiento de Actopan. Así lo votaron por unanimidad los 

magistrados Juan Carlos Silva Adaya, David Avante Juárez y Francisco Gayoso Márquez, este último en funciones 

al tener licencia Martha Martínez Guarneros, presidenta de la Sala. (Redacción, Ojo: Política) 

C O N G R E S O 
Crónica-Armonizan la Constitución: transparencia: Aprobó el Congreso de la entidad reformar la 

Constitución Política del Estado de Hidalgo en materia de transparencia, protección de datos y sujetos obligados 
por la ley, con el objeto de contar con un órgano que garantice el acceso a la información pública. La reforma 

eliminó el primer párrafo del artículo 4 Bis, en el cual se establecía la condición que en materia política 

únicamente podían hacer uso del derecho de petición los ciudadanos hidalguenses, ya que dicha expresión 
restringe un derecho contenido en la Constitución federal, pues se debe garantizar el derecho de petición en 

materia política a todos los ciudadanos de la República. Se estableció que toda la información en posesión de 
cualquier autoridad, entidad, órgano y organismo de los tres poderes, órganos autónomos, partidos políticos, 

fideicomisos y fondos públicos, así como de cualquier persona física, moral o sindicato que reciba y ejerza 

recursos públicos o realice actos de autoridad en el ámbito estatal y municipal es pública y sólo podrá ser 
reservada temporalmente por razones de interés público y seguridad nacional. Además, los sujetos obligados 

deberán documentar todo acto que derive del ejercicio de sus facultades, competencias o funciones; la ley 
determinará los supuestos específicos bajo los cuales procederá la declaración de inexistencia de la información; 

y que la información de la vida privada y datos personales será protegida en términos y excepciones que fijen las 
leyes. También se afirmó que Hidalgo contará con un órgano autónomo, especializado, imparcial y colegiado con 

personalidad jurídica y patrimonio propio con plena autonomía técnica que se denominará Instituto de 

Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales del Estado de 
Hidalgo. El mencionado organismo sustituirá al Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del 

Estado de Hidalgo (IAIPGH), una vez que se expidan las leyes. (Jocelyn Andrade, página 08) 
Milenio-Armoniza Congreso ley de transparencia: (Janet Barragán, página 09) 

El Independiente-Aprueban diputados primer paso para la armonización en transparencia: (José 

Manuel Martínez, página 05) 
Capital Hidalgo-Deben transparentar uso de recursos: (Verónica Ángeles, página 07) 

Síntesis-Tendrá la ley mejoras en transparencia: (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O     E S T A T A L 
El Independiente-Adeuda gobierno a ejidatarios por aeropuerto fallido: Mientras despega el nuevo 

aeropuerto de la Ciudad de México, 91 ejidatarios de Zapotlán, que vendieron 800 hectáreas para aterrizar ese 

proyecto en Hidalgo, esperan desde hace 12 años que el gobierno del estado cumpla lo prometido en convenios 
por 10 millones de pesos. Esas 800 hectáreas, que cedieron al entonces gobernador Manuel Ángel Núñez Soto en 

15 pesos el metro, actualmente están en manos del gobierno del estado y permanecen ociosas desde 2004, en 
detrimento de campesinos que antes sembraban en ellas cebada y maíz para subsistir. Debido a que los 

ejidatarios dieron sus tierras al gobierno por debajo de su valor real, el compromiso fue que las autoridades 

detonarían el Pabellón Zapotlán, que contempla la construcción de gasolinera, hotel, planta de tratamiento y 
centro comercial. Fue en junio de 2015 cuando los ejidatarios retomaron el convenio con el gobierno del estado 

para concluir estos pendientes. Las autoridades estatales dejaron inconclusa desde 2008 la construcción de la 
nave de 2 mil 800 metros cuadrados del centro comercial y parador turístico, declaró Martín Ávila Pineda, 

presidente del consejo de administración de Pabellón Zapotlán. Esta falta de compromiso que acusan los 
ejidatarios, obligó que encabezaran el miércoles 13 de abril una caravana desde sus localidades de origen hasta 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

6 de 20 

66  

Arco Norte y cotejaran bloquear carreteras para obligar al gobierno del estado a cumplir el convenio. Como parte 
de esta presión, también colocaron anuncios espectaculares sobre la carretera México-Pachuca. En marzo de 

2005, el entonces gobernador de Hidalgo Núñez Soto presentó el proyecto denominado Aerópolis para construir 

nuevo aeropuerto que requeriría de mil millones de dólares. Aseguró que el gobierno de Hidalgo compró 
hectáreas para construir la base aérea, con capacidad para transportar 3 millones de pasajeros y 103 mil 

toneladas de carga al año. En la administración de Miguel Ángel Osorio Chong también se buscó concretar el 
proyecto. Tizayuca quedó descartado durante la administración de Francisco Olvera Ruiz, luego que el gobierno 

federal aterrizó el proyecto en el Estado de México y nombró a Núñez Soto director general del Grupo 

Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), quien después dejó el cargo. El proyecto no aterrizó en Hidalgo 
pero los ejidatarios cedieron sus tierras. ―En su mayoría somos de edad avanzada, dejamos gran parte de 

nuestras vidas en dichas parcelas y nuestras familias subsistieron de ellas‖, aseguraron. (Víctor Valera, página 
05) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
El Independiente-Ciudadanos decidirán destino que recursos obtenidos en parquímetros: El Comité 

Ciudadano de Movilidad y Mejoramiento Urbano decidirá el destino de los recursos recabados por parquímetros. 
El presidente del comité ciudadano Miguel Javier Tellería explicó que dicha instancia recabará la opinión de 

diversos sectores de la sociedad para decidir en qué deben invertirse los recursos obtenidos por medio de los 
parquímetros. Comentó que una de sus propuestas iniciales es la colocación de papeleras en puntos donde se 

requieren, se pronunció por abordar temas sobre vigilancia y pavimentación, además de destinar una parte para 

arreglo de fachadas y otras mejoras en diversos ámbitos. Subrayó que los parquímetros dan movilidad en cuanto 
al número de cajones de estacionamiento en beneficio de las y los ciudadanos que visitan principalmente el 

centro de la ciudad y de los comercios de la zona. El integrante del comité Adrián del Arenal destacó la apertura 
de este espacio a la ciudadanía, al tiempo que aseveró que en todo momento impulsará la legalidad. 

Manifestó su interés para que los recursos se destinen al mejoramiento de Pachuca, pero sobre todo educar a la 
población a vivir en comunidad para tener una mejor convivencia social. ―Antes los comerciantes y servidores 

públicos dejaban su auto estacionado todo el día, desde temprano hasta el término de su jornada laboral, sin 

movimiento, ahora se cuenta con espacios disponibles para ciudadanos que decidan realizar compras, además de 
tener vialidades más ordenadas.‖ El secretario Francisco Gerardo Valle reconoció la iniciativa por abrir las puertas 

a la transparencia, ya que los integrantes mediante consulta con vecinos de diversos sectores de Pachuca, 
determinarán las obras y acciones a seguir. Detalló que ―como comerciantes a veces nos quejamos, pero al tener 

un vehículo lo queremos dejar afuera de nuestro local todo el día, afectando a nuestros propios clientes sin 

notarlo, y los parquímetros vienen a cambiar ese vicio‖. (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 
El botín electoral por regiones 

Las campañas para gobernador en Hidalgo entrarán a una especie de impasse logístico a partir del 23 de abril 

cuando den inicio los procesos proselitistas en cada una de las 84 presidencias municipales. Lo anterior a causa 
de que en diversas regiones resulta ser más importante la lucha por un ayuntamiento, con más aspirantes que 

incluso para la de gobernador, que cualquier otra votación. Ante este panorama las estrategias de los candidatos 
al Poder Ejecutivo en Hidalgo tendrán que dar un giro para meter el acelerador en el lapso de los siguientes 8 

días en donde aún tienen los aspirantes gubernamentales toda o la gran mayoría de la atención mediática y 

social. Una vez iniciadas las campañas para presidencias municipales el ambiente se tornará diverso y hasta 
crítico, pues cabe recordar que las designaciones de precandidatos en todos los partidos dejaron zanjas en el 

camino, mismas que podrían hacerse más grandes a partir del arranque de los procesos locales en 
ayuntamientos. Los equipos de campaña de los candidatos, pues, ya deben contar con el mapa de focos rojos, 

de zonas en las que hay inconformidad al interior de los partidos, en donde se tiene división y en donde se 

mantiene la unidad. Esto es, que no se expondrá a un candidato a gobernador en una zona en donde se sabe 
que habrá protestas, y no se la oposición sino de los propios militantes de un partido u otro. En cambio, en las 
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regiones o municipios donde todos quedaron satisfechos con los candidatos propuestos, podrá llenarse la plaza 
pública para, ahora sí, organizar encuentros masivos con 3 en el templete: para gobernador, para presidente 

municipal y para el diputado local. ¿Qué regiones son las que podrán explotar los equipos de campaña?, 

evidentemente las que cuentan con una mayor cantidad de inscritos al registro electoral, así como en donde los 
partidos cuenten con la posibilidad de sumar adeptos sin salir raspados. Por añadidura las principales ciudades 

hidalguenses y cabeceras regionales se muestran como las más atractivas para hacer campañas, pero con una 
estrategia diferente a la que actualmente se está realizando a cabo. Y es que, como anteriormente cito, a partir 

del inicio de las contiendas por los municipios el escenario será diferente. Ahorita el candidato a gobernador 

puede caminar, puede saludar, puede darse a conocer porque va solo, sin nadie que estorbe o incluso sin rivales 
de frente; cuando comiencen las demás campañas, no estarán tan en la posibilidad de recorrer a plenitud todas 

las regiones. Incluso, puede dar su mensaje sin que otro lo interrumpa; si en campaña con municipios se 
encuentran otro contingente, podría haber choque de seguidores, acarreos para mostrar más fuerza que el rival, 

altos decibeles para darse a notar más, todas las herramientas que se puedan emplear a fondo para poder sacar 
una campaña que más que exitosa sea la ganadora.  

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 

ELEAZAR GARCÍA PUEDE GARANTIZAR EL TRIUNFO EN PACHUCA 
 

LA CASA RULE, la Presidencia de Pachuca es la alcaldía más buscada por todos los partidos políticos, porque 
representa un triunfo especial, porque se ubica en la sede del poder Ejecutivo, donde despacha el gobernador 

del estado, y donde están los otros dos poderes, el Legislativo y el Judicial, y en donde se mueve, por escenario 
natural, toda la política y las decisiones más importantes en todos los órdenes en el estado. Es, por lo mismo, 

una municipalidad que encierra un mensaje especial para quien lo gana, de tal manera que cuando el PAN lo 

ganó, o le cedieron el poder con el ahora finado José Antonio Tellería con la derrota de Jonguitud, el caso ha 
servido para vestir a los azules como signo de victoria histórica, que además lo es. En la elección del 5 de junio 

próximo, los contendientes saben que la lucha por la gubernatura la tienen perdida ante un candidato gigantesco 
como OMAR FAYAD, que reúne carisma y propuesta que lo convertirá en gobernador sin duda alguna. En las 

diputaciones habrá pelea, porque los partidos y los grupos de grillos, que incluso se apoderaron de partidos como 

el Grupo Universidad que se adueñó de MOVIMIENTO CIUDADANO hasta convertirlo en Movimiento de Castelán 
para manipular las candidaturas con maestros de la universidad, y desde luego recursos de la casa de estudios, y 

se creará un ambiente pesado en las campañas, con discursos sin propuesta pero sí de acusaciones, o de 
abanderamiento de inconformidades y en contra del sistema. PERO donde el asunto será mucho más fuerte, será 

en los municipios, y particularmente en PACHUCA, TULANCINGO, ACTOPAN, TULA, y otros, pero 

fundamentalmente PACHUCA. Para el municipio de la capital del estado, están listos para arrancar campaña el 23 
de este mes, MIRNA HERNÁNDEZ POR EL PRI, YOLANDA TELLERÍA BELTRÁN POR EL PAN, ANTONIO MOTA POR 

MC, JULIO MENCHACA INDEPENDIENTE, como las apuestas fuertes.  
 

EL FACTOR ELEAZAR GARCÍA 
En este proceso hay un factor que debiendo contar a favor del PRI, la oposición y grupos de ―resentidos‖ han 

convertido o pretenden convertir en factor contrario a los intereses del partido tricolor y de su candidata. Nos 

referimos al trabajo del alcalde ELEAZAR GARCÍA, cuyas obras y acciones hablan de un gobierno actuante y de 
logros que no se pueden ocultar con gritos y sombrerazos. El alcalde logró cambios notables en la ciudad, hasta 

el grado de que para nadie pasan inadvertidos, pese a las campañas en que se minimizan los logros, como lo 
hecho en el Centro Histórico de la ciudad, que culmina con el Centro Cultural del Reloj y en general, todas las 

obras de la Plaza Independencia, que le cambia el rostro de manera total, a una plaza que era no sólo una 

vergüenza, sino causa de pena y un peligro para las familias, aunque hubo y hay grupos que pelean la antigua 
plaza como estaba, seguramente extrañando el comercio del sexo al pie del Reloj, y los miaderos en los sótanos, 

manejados por quienes se sentían dueños de los bienes de la ciudad. Atreverse a llevar a cabo estas obras en 
contra de los grupos que por años han actuado como dueños de Pachuca, no fue fácil, pero se hizo, con las 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

8 de 20 

88  

correcciones que se debieron de instrumentar para mejorar las cosas. Y así la calle de Guerrero y los Parques 
remodelados como el Hidalgo, el de la Familia, el Bioparque, las rutas para caminar y para bicicleta, y ni se diga 

la instalación de fuentes y esculturas que embellecen a nuestra ciudad capital, los gimnasios al aire libre, y el 

equipamiento a los barrios altos y las obras de servicios, que no se ven porque van enterradas. La obra es para 
presumirse, y para fundamentar una victoria para la candidata del PRI, pero la oposición no piensa lo mismo, y 

atacará por lo que se ve, en lo que quieren subrayar como FALLAS DE ELEAZAR, que desde su punto de vista, 
son LOS PARQUÍMETROS, LAS OBRAS DEL RELOJ, EL TUZOBÚS, y todo lo que hizo,  PORQUE de acuerdo a sus 

observaciones sabias, nada sirve. Desde luego, apoyados por los grupos que no fueron apoyados en sus juegos 

de amos de Pachuca. Pero hay una verdad fuerte, los ciudadanos son los que cuentan, y los que ven las cosas 
con madurez, y los que al final juzgarán con su voto, el 5 de junio, y los que dirán si Eleazar, que se la jugó en 

sus decisiones, con todo el apoyo del gobernador Olvera, tuvo o no razón, y mucho nos tememos que la gente le 
dará la razón, porque obras son amores, y no buenas razones, y si de algo puede presumir Eleazar, es que deja 

muchas obras… Es decir, de que sí trabajó, y de que nunca le tembló la mano para decidir en favor de la ciudad, 
de las mayorías, aunque se enojaran los sabios y los iluminados. Total, a la hora de votar, cuenta lo mismo el 

voto de un ciudadano sencillo, pero con sentido común, que el de un grillo resentido. Eleazar puede fundamentar 

el triunfo del PRI, si se le aprovecha en lo que logró como alcalde… 
 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Plaza Juárez-Dese por Enterado… 
 

BUENA CAMPAÑA DEL PRD EN EL DISTRITO DE MIXQUIAHUALA 
Sandra Simey Olvera, candidata del PRD a diputada local por el distrito VII de Mixquiahuala, empieza a ganar 

simpatías con una campaña fresca y con propuestas interesantes. No es casualidad en una joven mujer 
preparada académicamente y un interés real por hacer algo para sus paisanos. Lleva por lo mientras ventaja a 

los abanderados del PAN, Luis Guillermo Candelaria Ortega, que simplemente no despega, y a la de la coalición 

que conforman PRI-VERDE y PANAL, Ana Berta Díaz, quien se creyó que nadamás con los institutos políticos que 
la postularon va a ganar nadando de a muertito. Sandra Simey va bien y podría dar la sorpresa.  

  
EXIGIMOS DEBATE CANTADO 

Si, tal cual en la célebre película de Pedro Infante y Jorge Negrete. Que les pongan mariachi o el 

acompañamiento que quieran, y que se enfrenten en duelo de canciones versadas. Dirán que el cantante de 
pacotilla llevaría la ventaja, pero se me hace que no. Pocos conocen los dotes de cantantes de Omar Fayad y 

José Guadarrama, que tienen más voz y capacidad de improvisación que el susodicho actor de telenovelas. A ver 
quién se anima.  

  

QUE REGRESEN LAS BANCAS DE YESO BLANCO 
El Único y Auténtico Comité Defensor de las Buenas Costumbres de Pachuca exige que reinstalen las bancas y 

jardineras de yeso que un ex alcalde mandó poner en la Plaza Independencia, haciéndolas pasar por cantera de 
Huichapan. y no conformes con lo anotado, también urge a que mediante algún método que se les ocurra, 

regresen ese bonito olor a puros orines que tenía el estacionamiento localizado bajo la plancha independencia. 
¡La historia lo reclama! 

  

EQUIDAD O ME RETIRO 
Toño Mota, candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía pachuqueña, exigió piso parejo y equidad al 

Instituto Electoral del Estado, o de plano advirtió que se las verán con su jefe del alma, el Santo Patrono de la 
UAEH. El hasta hace poco disfrazado de candidato independiente por la alcaldía pachuqueña, ahora se abrió de 

capa y va con el llamado Movimiento Ciudadano, recién franquiciado al dueño de la UAEH.  

 
(Redacción, página web) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 
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Si no te invitan, ¿A qué vas? 
 

Salvador Torres Cisneros es el candidato del partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) a la 

gubernatura de Hidalgo. El cooperativista de la empresa refresquera Pascual Boing está, corno se dice en el 
ambiente de la charrería, "echado pa "delante", pues pese a la escasa presencia de ese organismo político en la 

entidad, Torres Cisneros se mantiene activo. MORENA aparece en el concierto electoral hidalguense como un 
partido de escasa, muy escasa militancia. Su fuerza principal, radica en las estructuras que renunciaron al Partido 

de la Revolución Democrática para integrarse a esta expresión, que busca fundamentalmente la presidencia de 

México, "sueño eterno" de Andrés Manuel López Obrador, su fundador y principal beneficiario. Dicen que para 
ser, primero hay que creer y Torres Cisneros parece estar en esa sintonía; su meta es ser gobernador y por ello 

es que aceptó la invitación de participar en un debate con sus contrincantes. Este miércoles, José Guadarrama 
Márquez, aspirante del Partido de la Revolución Democrática a ocupar la titularidad del Ejecutivo, hizo la 

invitación a Omar Fayad Meneses, para encontrarse y discutir ideas, propuestas, aderezadas claro, de 
señalamientos y acusaciones, elementos que "dan sabor al caldo" en los debates. Sobre el tema, el abanderado 

tricolor, me dijo recientemente "yo estoy preparado, me formé en los debates, si la ley lo establece y se da 

conforme a las normas no tengo ningún problema". Y es que, el Tecnológico de Monterrey campus Hidalgo, 
"lanzó" la oferta, como ha ocurrido otras veces, para convertirse por un rato en "cuna" de la democracia, al 

pretender ser la sede para que los aspirantes al gobierno expongan su visión de Hidalgo. Se sabe que el "Tec" 
sólo invitó a tres de los abanderados, por tanto, uno quedaría fuera de este ejercicio lo que restaría pluralidad al 

encuentro. Habrá que confirmar, si en efecto, los llamados "chicos Tec" soslayaron o invitarán al cantante. Intuyo 

que los del ITESM pretenden, para ellos, una confrontación de ideas, de propuestas, pero no un "Reality 
farandulero" que necesariamente tenga que ser televisado. 

 
 (Edmundo Pineda, página 03) 

Crónica-Vocales Extraviadas… 

 
Alcaldes 

Este sábado vence el plazo para que los partidos políticos registren las planillas que competirán en las elecciones 
municipales, entre los que vienen incluidos los nombres de las y los candidatos a alcaldes. El PRI en Pachuca 

guardaron para el último momento los nombres de quienes integran dichas planillas, salvo el de la candidata 

Mirna Hernández. Hoy es casi un hecho que la suplente será Perlita Caballero y entre los aspirantes a regidores 
se encuentra el joven Carlos García. El coordinador de campaña, sino sucede un cambio de última hora será 

Bernardo Arista. De esta forma, los actores políticos de este gran proceso (una vez aprobados por la autoridad 
electoral) estarán ya presentes y trabajando en su promoción. Sin embargo, aun participando activamente en 

campaña, habrán de revisarse los porcentajes de votación para garantizar la paridad sustantiva (es decir: evitar 

que la balanza se incline ya sea para un sexo u otro); lo que traducido en términos llanos es que nadie tiene un 
lugar seguro en los ayuntamientos ni estando inscrito en la planilla y ganando la elección el 5 de junio. Lo que sí 

es claro es la ―guerra sucia‖ y las revanchas entre corrientes políticas municipales (principalmente las priistas) 
porque prevalece el descontento nacido en la selección de candidatos y el reparto con los aliados del PVEM y el 

Panal. Muchos son los análisis sobre el número de ayuntamientos que ganará el PRI en las próximas elecciones y 
hasta ahora la mayoría coinciden en un escenario poco optimista, no sólo por el número de municipios ―en 

riesgo‖ de perderse con alguna expresión de la oposición; lo que verdaderamente levanta incertidumbre es que 

son municipios electoralmente muy importantes como Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, Pachuca y 
Tulancingo los involucrados en esta difícil situación. Lo que es innegable es que una vez con los candidatos a 

alcaldes en circulación, el termómetro electoral deberá subir de nivel y ojalá esto llame a una mayor participación 
ciudadana en un proceso que hasta hoy es monótono y desangelado.  

 

(Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 
Anhelada alianza 
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Como es ya del dominio público, la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ratificó la revocación de la coalición entre los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción 

Nacional (PAN) para la contienda por ayuntamientos de la entidad. Sin embargo, al parecer, por la falta de 

cuadros con capacidades reales de obtener resultados positivos en los comicios del 5 de junio, el líder estatal del 
sol azteca, J. Ramón Flores Reyes, insiste en concretar una coalición de factor con el "blanquiazul". Ello, sin 

importar que al parecer para los panistas la posibilidad de negociar una alianza con los perredistas ya fue 
descartada, toda vez que su dirigencia anunció que tratarían de postular candidatos para los 84 municipios del 

estado. De esta forma, el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD anunció que su partido y el PAN 

podrían no registrar abanderados de manera recíproca en algunos municipios, para así establecer una alianza de 
facto. Entre las demarcaciones en las cuales adelantó se realizarían una coalición fáctica, se encuentran Pachuca 

y Mineral de la Reforma, en donde Acción Nacional incluso ya tiene candidatos: Yolanda Tellería Beltrán y Raúl 
Camacho Baños. Al respecto, cabe agregar que otros de los lugares en los que el "albiazul" designó a sus 

representantes, son Ixmiquilpan y Tulancingo. Se trata de los experredistas Pascual Charrez Pedraza y Ricardo 
Bravo Delgadillo. Y a pesar de los conflictos que han surgido dentro del proceso interno del Partido de la 

Revolución Democrática, Flores Reyes aseguró que ese trabajo se ha realizado "sin incidentes", y los que se han 

dado-aclaró-"se magnifican, como lo del domingo", cuando militantes de Francisco I. Madero lo acusaron de 
pretender imponerles al candidato. Pese a ello, pobladores de ese municipio tomaron ayer nuevamente las 

instalaciones del PRD, para exigir que se cumplan los acuerdos de la elección interna. Los inconformes 
denunciaron que sin respetar los acuerdos alcanzados con la dirigencia estatal, el precandidato Pablo Lucas 

impuso a gente allegada a él en las primeras regidurías, al tiempo que desplazó y de plano eliminó a quienes ya 

habían sido elegidos en la planilla. Advirtieron por último que si no hay solución a sus demandas, no permitirán el 
registro de la planilla, lo cual deberá hacerse a más tardar el sábado, que es la fecha cuando vence el plazo para 

cumplir con ese requisito. Y mientras eso sucede, el candidato a gobernador de ese mismo instituto político, José 
Guadarrama Márquez, se dio a la tarea de desacreditar la encuesta que no sólo coloca al abanderado priista 

Omar Fayad Meneses con clara ventaja en las preferencias electorales, sino que además ubica al panista 
Francisco Xavier Berganza por delante del propio profesor de Jacala.  

 

BLANCO SEGURO.  
Omar Fayad y José Guadarrama conforme pasan los días están dejando atrás a Francisco Xavier Berganza quien 

ya muestra cansancio a dos semanas del inicio de la campaña y su equipo ya están seriamente pensando en 
"tirar la toalla". La estrategia de victimizarse no le dio resultado pues su credibilidad ha mostrado que no es la 

misma que cuando era un cantante más o menos exitoso. Los análisis sobre su actuar han arrojado saldos 

negativos. Guadarrama se ha encargado de mostrar el verdadero rostro de Francisco Xavier y lo tiene ya casi en 
la lona. Gerardo Sosa también contribuyó al darle "el beso del diablo" al querer nombrar a su hermanito Damián 

ya no para candidato al Congreso local sino a la alcaldía por Tulancingo donde seguramente se enfrentará a un 
PRI decidido con unidad llevar a Fernando Pérez al triunfo y que en breve iniciara campaña. Hoy a Omar Fayad 

ya se le ve más seguro pero no confiado sabe que las campañas para alcaldes son muy intensas y tendrá que 

estar pendiente. Alberto Meléndez está logrando unir a las principales fuerzas de su partido compartiendo 
esfuerzos con Emilse Miranda y deberán cuidar de los golpes bajos que suele dar Daniel Ludlow y que debe 

estarlos preparando junto con Gerardo Sosa, quien por estar temeroso de perder está mostrando su rostro que 
había logrado esconder durante muchos años y que pone en riesgo a la propia Universidad en su viabilidad 

económica.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 
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Criterio-La Silla… 

 
LA CRISIS DEL PT 

 
A casi dos semanas de haber comenzado las elecciones a gobernador en Hidalgo, un partido político está metido 

en un problema debido a que su candidata fue registrada, pero apenas unos días después esa mujer anunció que 
no participaría en la elección por motivos familiares, dejando con ello en la incertidumbre al instituto político en 

cuestión, es decir, el Partido del Trabajo. La crisis del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo es reflejo de lo que 

ocurre a escala nacional. El partido de izquierda perdió su registro en la pasada elección federal, pues se quedó 
corto en el 3 por ciento de sufragios necesarios para seguir ―con vida‖, lo que decretaba que ya no podría 

participar en posteriores procesos. Un truco legal realizado con el apoyo del PRD y Morena, y la complacencia del 
INE, permitió que el PT sumara votos en una elección distrital extraordinaria y con ello recuperara no sólo el 

permiso para seguir participando en elecciones, sino que también pudo recibir más de 200 millones de pesos de 

apoyo federal para sus actividades. El problema para todos es que, independientemente de ideologías, dar vida 
artificial a un partido termina alargando la agonía de esa organización. Y para muestra está el botón de Hidalgo: 

el PT no logra conseguir un candidato a gobernador y ya han pasado casi dos semanas de campaña. Si no hay 
candidato, queda claro que tampoco hay proyecto. Es decir, qué nos puede ofrecer el PT como alternativa para 

un cambio, si no logra conseguir a alguien que los represente en las urnas. A ver cuántos votos logra el 5 de 
junio próximo.  

 

(Manuel Baeza, página 03) 

 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que quien de plano está resurgiendo políticamente es Miguel Escamilla, el ex presidente municipal 

de Mineral de la Reforma, pues luego de su opaca gestión en el municipio no esperarían volverlo a ver de 
nuevo como aspirante a un cargo público, por lo pronto hace su lucha para obtener el voto en las colonias de 

este municipio, aunque como era de esperarse ha tenido sus roces por todo lo que dejó inconcluso es sus tiempo 
de edil, pero ahí está nuevamente a ver cómo le va en las urnas.  

 

 
:Que quien ya le entró el complejo de inferioridad es a Salvador Torres Cisneros, el candidato a gobernador 

por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y es que en sus discursos hace notar que no solo 
están José Guadarrama y Omar Fayad en la contienda, sino que también el tiene lo suyo y pide que no lo 

hagan menos, así que Torres Cisneros se apunta y hace ruido para no quedarse atrás en la contienda y pide el 

apoyo de los militantes de su partido.  
 

:Que los candidatos a la presidencia municipal capitalina ya velan armas de cara al arranque de sus campañas, 
los diferentes aspirantes se han concentrado en sus respectivos bunkers para estudiar sus estrategias, sobre 

todo, analizan el clima político y social de las campañas a gobernador para no cometer errores, así que los y las 

involucradas en esta contienda se alistan para el banderazo de salida rumbo a la justa por la joya de la 
corona: Pachuca.  

 
:Que luego de darse a conocer que dos, ahora ex policías, participaban en el robo de hidrocarburos en la zona 

de Mixquiahuala, no estaría mal reforzar los exámenes de control y confianza para los elementos policiacos de 
nuevo ingreso e inclusive para los que ya están en servicio, en el Congreso local ya tocaron el tema, por lo que 

sería bueno llevar a cabo este ejercicio en las filas de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 
 

"(Lo que se busca en Hidalgo es) no replicar el crecimiento de la Ciudad de México; es decir, escenarios con 

descuidos, sin infraestructura, crecimientos sin servicios ni disponibilidad de transporte‖ 
Gerardo Acosta Islas 

ENCARGADO DE PLANEACIÓN REGIONAL DE SOPOT, SOBRE CRECIMIENTO URBANO DE PACHUCA 
 

"Mi participación en Movimiento Ciudadano obedece a una candidatura externa porque conservo mis principios, la 

no militancia partidista que me ha acompañado durante toda mi vida‖ 
Antonio Mota Rojas 

PRECANDIDATO A LA ALCALDÍA DE PACHUCA, SOBRE SU POSTURA APARTIDISTA TRAS REGISTRO CON MC 
 

"Será una gran cantidad (de votos), cada compañero tiene su criterio, lo vamos a ir viendo en el desarrollo de la 
campaña, pero de que se va a votar por él, no hay duda‖ 

Jesús Priego Calva 

SECRETARIO GENERAL DE LA CTM EN HIDALGO, SOBRE RESPALDO DE SUS AGREMIADOS HACIA OMAR FAYAD 
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que Francisco Xavier Berganza Escorza, candidato de Acción Nacional a la gubernatura del estado, espera la 
pronta declinación en su favor de José Guadarrama Márquez, también abanderado para gobernador pero por el 

Partido de la Revolución Democrática, pues el cantante asegura que está arriba en las encuestas. De concretarse 
esto, el profe de Jacala una vez más se quedará como comparsa y no tendrá más remedio que conformarse con 

convertirse en el coordinador de campaña de Francisco Xavier.  

 
Que Cipriano Charrez mandó a los transportistas de Ixmiquilpan a desquiciar de nuevo las calles de Pachuca; sus 

seguidores solicitan más concesiones y que no exista autoridad que los regule en aquel municipio. Parece que la 
única estrategia que conoce el alcalde, amante de los carros caros y las mujeres jóvenes, es el golpeteo.  

 

Que Gloria Romero, candidata a diputada local por uno de los distritos de Pachuca, muestra una campaña 
política errática. Dicen los mismos albiazules que es porque Daniel Ludlow ya extendió sus tentáculos y no 

conforme con dirigir la campaña de su esposa ahora busca también ser la mano que mueve la cuna detrás de 
Gloria Romero. Así las cosas, parece que Ludlow aún no digiere que no pudo ser candidato de nada.  

 

Que quien no la trae consigo es el candidato del PRI a la alcaldía de Tula, contra quien apareció una manta en 
un puente vehicular en Jalpa. ―Gadoth ya fuiste diputado y no hiciste nada por tu ciudad y tu gente, ten 

vergüenza y no pidas apoyo para otro puesto, no a la imposición‖, fue el mensaje que le dirigieron los priístas 
inconformes.  

 
Que muy extraño resulta que los candidatos de Movimiento Ciudadano por los distritos electorales de la capital 

hagan campaña siempre en paradas cercanas al Tuzobús y, además, se hacen acompañar de brigadas de 

jóvenes. Dicen las malas lenguas que los muchachos son ―comisionados‖ de la UAEH que deben brigadear. ¿Y las 
clases? 

 
Que prestadores de servicios turísticos de Mineral del Monte están molestos con el actuar del edil Camilo Nava, 

pues se dice que el funcionario ha dejado sin promoción turística al municipio debido a la veda electoral, por lo 

que los comerciantes temen que disminuya el número de visitantes que recibe esta localidad cada fin de semana, 
por lo que, se dice, se prevé afectaciones en la economía de los habitantes de este pueblo mágico.  

 
(Redacción, página 03) 
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El Independiente-El Socavón… 
 

Las cifras alegres también tienen su lado perverso, el engaño a los ejidatarios de Zapotlán por ejemplo.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Momentos álgidos durante los primeros 15 días de campañas. El tema de los topes de gastos y el manejo de 

información de los aspirantes son asuntos que llaman la atención, así como lo que está relacionado con saber si 
tendremos otra vez a cinco contendientes por la candidatura por la gubernatura o si alguien más se va, asimismo 

el esquema de los debates es algo que dará aún más tópicos para analizar.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Eliseo Molina: Bajo la premisa de que la rendición de cuentas es un tema en que aún falta trabajar y 

ante la renovación de Ejecutivo, Legislativo, así como alcaldes, el dirigente de Nueva Alianza mantiene una 
postura a favor de que cada una de las fórmulas, tanto propietario como suplente, entregue al partido su 

declaración patrimonial. Dicha situación aparece como un buen argumento a favor de la transparencia.  
 

Abajo-Ramón Flores: Al que no le ha ido muy bien es al dirigente del PRD pues desde varias zonas de la 
entidad se escuchan quejas sobre algunos de los perfiles designados como candidatos. En ese sentido está la 

manifestación que trasladaron habitantes de Francisco I. Madero en recientes días a Pachuca. Por tal motivo a 

este perfil no le toca en esta ocasión alcanzar la cima.  
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CAMPAÑAS  
La semana próxima iniciarán campañas los candidatos a alcaldes en toda la entidad, la 

incorporación de estos abanderados, seguramente, traerá mayor atención de la población a los 
procesos electorales. La elección concurrente del próximo 5 de junio aún está en construcción pues 

no han vencido los plazos de registro para aspirantes y hay partidos que mantienen en secreto los 

nombres de sus representantes, quizá por estrategia o quizá porque de plano no tienen.  
  

YO NO FUI 
¿Habrá alguien que de verdad crea que el líder universitario Gerardo Sosa no tiene metidas las 

manos en diferentes aspectos y en diferentes partidos políticos durante el actual proceso electoral? 

Sólo la última “jugada” que se espera del experimentado exdirigente priista es que su hermano 
Damián, deje la candidatura a diputado por el distrito de Tulancingo en el partido MC y se registre 

como aspirante a alcalde. De esta forma tendría ventaja sobre sus adversarios pues llevaría más de una 
semana de promoción a su imagen sólo al cambiarse de concepto. Y dicen que no es ―colmilludo‖.  

  

REVISTA 
La “virtual candidata” del PAN al ayuntamiento de Pachuca le ganó la mano al PRI con la 

contratación de la portada en una revista de sociales distribuida en la capital del estado. Cuidando 
no hacer promoción política, pero sí personal, la esposa de Daniel Ludlow le ganó la salida a la 

aspirante del PRI Mirna Hernández y a su “experto” en prensa, Eder Artega.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-El 30 acaba tarea de GIEI por los 43 normalistas: EPN: El presidente Enrique Peña Nieto 
dejó en claro que el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI), que apoya las investigaciones 

sobre la desaparición de 43 estudiantes de Ayotzinapa, concluirá su mandato el 30 de abril. En conferencia 

conjunta con el primer ministro de esta nación europea, Lars Lokke Rasmussen, subrayó que el gobierno federal 
ha definido claramente su posición sobre un acuerdo que se está cumpliendo.-Es un mandato que además está 

convenido como tal, con un tiempo determinado, incluso ampliado a lo que originalmente el grupo de expertos 
habla solicitado de extender su presencia cuatro meses y, sin embargo, se prolongó hasta seis meses. 'Creo que 

lo que las instancias encargadas del tema de derechos humanos han fijado y han definido es justamente la 

posición que hoy tiene el gobierno en este tema", puntualizó el presidente Peña Nieto. Señaló que el propósito de 
la disposición del gobierno para con el 01EL-sobre esta apertura", fue para generar un espacio de observancia 

internacional, de coadyuvancia al proceso de investigación que tiene la Procuraduría General de la República 
(PGR). 'Es de esperarse el informe final que rinda este grupo de expertos que coadyuve a la investigación 

exhaustiva y profunda que ha realizado la Procuraduría", declaró. El mandatario expuso que esta posición del 
gobierno se da a partir de un acuerdo "tomado con las partes en lo que hace al alcance de la participación de 

este grupo, que es a la coadyuvancia en el proceso de investigación, con elementos que enriquezcan el análisis 

de la autoridad constituida para tal propósito, que es la Procuraduria General de la República". (Francisco 
Reséndiz, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/15/el-30-acaba-tarea-de-giei-por-los-43-

normalistas-epn  

La Jornada-En la desaparición de los 43 hay otros cuerpos policiacos: La Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH) reveló el contenido de declaraciones de un ‗‗testigo clave‘‘ que señala que en la 

desaparición de jóvenes normalistas de Ayotzinapa, el 26 y 27 de septiembre de 2014, también participaron al 
menos dos agentes de la Policía Federal (PF) y elementos policiacos del municipio de Huitzuco. Estos elementos 

habrían participado en la retención del autobús 1531 de la línea Estrella de Oro bajo el Puente del Chipote, en 

Iguala, Guerrero, donde viajaban entre 15 y 20 estudiantes normalistas que están desaparecidos. De acuerdo 
con el testimonio, los jóvenes habrían sido subidos a cuatro patrullas –una de la policía de Iguala y las tres 

restantes de Huitzuco– rumbo a este último municipio, por lo que la CNDH recomendó a la Procuraduría General 
de la República (PGR) realizar ‗‗acciones urgentes de búsqueda‘‘ en esa localidad. En conferencia de prensa, el 

presidente de la CNDH, Luis Raúl González Pérez, y el titular de la oficina especial de dicho organismo para el 

caso Iguala, José Trinidad Larrieta Carrasco, informaron sobre el avance de sus investigaciones sobre el caso. 
(José Antonio Román, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/04/15/politica/003n1pol  

Excélsior-El Bordo, sin inspección en 4 años: Desde su cierre, el 19 de diciembre de 2011, autoridades 

ambientales no han realizado ninguna inspección al Bordo Poniente, pese a que es un foco de contaminación por 
el dióxido de carbono y el metano que emite a la atmósfera, además de la fuga de líquidos tóxicos que produce 

la basura y que van a parar al subsuelo. De acuerdo con documentos obtenidos a través de la Ley de 
Transparencia, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente visitó el tiradero en diciembre de 2011 y enero, 

abril y agosto de 2012 para verificar las acciones realizadas por el Gobierno de la Ciudad de México relacionadas 

con el cierre de la cuarta etapa. Tras la última inspección se advirtió que eran necesarias medidas urgentes para 
detener la fuga de lixiviados, al representar riesgos de contaminación a acuíferos como el río Churubusco y el 

Canal de la Compañía y los drenes de Xochiaca y general del Valle. Se recomendó reemplazar las geomembranas 
porque estaban rotas o en mal estado. Pese a su cierre, el Bordo recibe diariamente cuatro mil toneladas de 

basura orgánica, está plagado de garzas que antes pasaban de largo, tiene fauna nociva y genera olores 

nauseabundos que llegan hasta el aeropuerto capitalino. (Ernesto Méndez, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2016/04/15/1086674  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/15/el-30-acaba-tarea-de-giei-por-los-43-normalistas-epn
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/04/15/el-30-acaba-tarea-de-giei-por-los-43-normalistas-epn
http://www.jornada.unam.mx/2016/04/15/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/comunidad/2016/04/15/1086674
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Miserables con uniforme 

 
El video no requiere interpretación, y menos cuando la Sedena y la PGR lo reconocen verdadero: tres "servidores 

públicos" (dos de ellos mujeres) torturando a una detenida. ¿Los victimarios?: un capitán, una soldado raso y una 
policía federal. A la sometida (sujetada de manos a la espalda), sentada en el piso y encapuchada, se le apunta 

en la cabeza con el cañón de un arma larga ejerciendo presión y, junto con los gemidos de la torturada, se 

escucha el aderezo de la criminal intimidación: "¿Ya te acordaste?, ¿quieres más bolsa?, ¿quieres agüita?, 
¿quieres toques. . . ?"Presta, la mujer con atuendo de policía federal tiene lista una bolsa transparente de 

plástico y al menos en dos ocasiones "juega" a asfixiar a la detenida, que termina semiahogada en el suelo. Los 
miserables del trío no son los únicos de las instituciones implicadas que cometen el delito de tortura, pero 

quedaron éstos atrapados y sin salida en un video. Tres criminales que traicionan al resto de sus compañeros: 
más de 170 mil en el Ejército y casi 37 mil de la Policía Federal que, en su mayoría, son gente de bien.  

 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 

Lo que se juega Beltrones 
En el proceso que lleva a las elecciones del 5 de junio para renovar gobernadores en 12 estados, se calificará de 

qué están hechos los presidentes de cuatro partidos y los partidos mismos: Manlio Fabio Beltrones, del PRI; 
Ricardo Anaya, del PAN; Agustín Basave, del PRD, y Andrés Manuel López Obrador, de Morena. En ese orden de 

aparición hay que apuntar que quien tiene más que perder es el PRI, porque tiene el mayor número de gobiernos 
en juego, nueve; el que tiene más que ganar es el PAN, porque solo tiene uno, Puebla; en el caso del PRD, 

apuesta su calificación a las alianzas panistas, y de Morena la prioridad es reforzar la campaña presidencial de 

López Obrador, no ganar elecciones. Beltrones se ha dedicado a recorrer el país teniendo presente el pronóstico 
que en enero me hizo en El Noticiero, 9-3, me dijo, sin especificar qué estados. Anaya también ha estado de gira, 

pero en su caso, a diferencia de Beltrones, y en esto se parece mucho a AMLO, el personaje es él y no el 
candidato, a excepción de candidaturas fuertes como Javier Corral en Chihuahua o en Puebla, donde el personaje 

es Rafael Moreno Valle. Basave anda en apoyo de las alianzas y en los equilibrios para que el partido pueda 

llegar a las presidenciales de 2018, a pesar del trabajo interno para que se le deshaga antes en las manos. Y de 
López Obrador no hay nada nuevo que agregar: la campaña es suya, para su candidatura. Como se vea, éxitos y 

fracasos se medirán con el número de victorias y derrotas. No hay otro sistema métrico. Y un referente, en el 
sexenio de Felipe Calderón hubo 16 alternancias en 32 elecciones y cinco en las nueve del año pasado. De los 12 

estados en juego el 5 de junio, solo cinco no han tenido, Quintana Roo, Veracruz, Hidalgo, Tamaulipas y 
Durango. Además de los 12 gobernadores, en esa cita elegirán a 388 diputados de igual número de congresos 

locales, y a 548 alcaldes, lo que, siendo clave, parece pasar inadvertido desde la arrogancia de este altiplano. 

Como se vea, el que se la juega en este proceso es Beltrones y el PRI. Pero el que más, Peña Nieto. 
  

RETALES 
1. Plazos. Solo en seis estados se elegirá gobernador de seis años: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, 

Tamaulipas y Quintana Roo; en cuatro estados serán de cinco años: Chihuahua, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas, y 

los ya consabidos de dos, Puebla y Veracruz; 
2. Tiro. La difusión del video donde dos militares (uno de ellos mujer) y una policía federal torturan a una mujer 

en Ajuchitlán del Progreso, Guerrero, coincide con el reporte anual del Departamento de Estado que reprueba a 
México en el tema de derechos humanos. ¡Cómo rebatir ante esa terrible evidencia!; y 

3. Conflicto. El fin del mandato para la gestión del GIEI en el caso Iguala, el día 30, va a ser el inicio de otro 

largo conflicto. Al tiempo.  
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

:Que la designación de los diputados federales perredistas Jesús Valencia y Cecilia Soto como representantes 

de su bancada a la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México terminó por reabrir heridas y profundizar las 
divisiones internas del grupo parlamentario, al grado que el gran perdedor de la contienda, Jesús Zambrano, 

salió de la batalla clamando venganza, mientras Guadalupe Acosta, otro de los derrotados, anticipaba 
impugnación ante el Tribunal Electoral. Con la elección de Valencia, la tribu Alternativa Democrática Nacional le 

cobró a Los Chuchos múltiples agravios y mayoriteos a lo largo de los años, mientras que el nombramiento 

de Soto fue producto del intenso cabildeo de Héctor Serrano, secretario de Movilidad de la Ciudad de México. . 
. en nombre de su jefe, Miguel Ángel Mancera.  

 
:Que también la bancada del PAN en la Cámara de Diputados ya tiene consensuado quiénes serán los tres 

legisladores que los representarán en la Asamblea Constituyente de la capital: se trata de Cecilia Romero, 
Federico Döring y Santiago Taboada.  

La próxima semana harán el anuncio formal.  

 
 

:Que este fin de semana, el dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, acudirá al puerto de Veracruz 
para apoyar a su candidato, Héctor Yunes Landa. El sonorense aprovechará una de las pocas alegrías que se 

viven en esa entidad, el campeonato de los Tiburones en la Copa MX, para hacer una intensa actividad de 

llamado al voto. No se extrañen si por ahí se cuela el diputado federal Fidel Kuri, dueño de los Tiburones, 
aunque ya recibió una amonestación del INE por mezclar el deporte con la política.  

 
:Que en el contexto del Centenario de la Constitución, el Senado está a punto de cerrar un convenio con la 

empresa que opera el Turibús de la Ciudad de México. Se trata de una nueva Ruta del Centenario que saldrá de 
Campo Marte, pasará por el Senado en sus dos sedes (Reforma y Xicoténcatl) y adicionalmente tendrá una 

parada en Casa Carranza, con el fin de que turistas nacionales y extranjeros puedan conocer las sedes y labor 

que realizan los legisladores.  
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

HOLOGRAMAS DEL AMOR 
 

En un condominio horizontal de Cuajimalpa el Hoy no Circula ha acercado a familias muy distintas. Las mujeres 

coordinan desde el día anterior qué autos no circulan y cómo deben hacer para llevar a los hijos a la escuela, a 
los maridos al trabajo y a ellas mismas a sus ocupaciones habituales. El número de viajes en auto no ha 

disminuido, pero para cumplir todas las tareas de siempre se necesita un trabajo de coordinación muy intenso. 
En el grupo radiofónico en el que trabajo en las mañanas, el Hoy no Circula ha obligado a un número importante 

de trabajadores y empleados a llegar antes de las cinco de la mañana. Algunos incluso se han quedado a dormir 
en sus autos, en el estacionamiento, desde la noche anterior. Muchas veces tienen que permanecer en las 

instalaciones hasta las 10 de la noche, cuando pueden volver a circular. Cumplir con el trabajo se ha vuelto una 

pesadilla, pero ninguno puede darse el lujo de renunciar. Un redactor tiene que recibir un aventón de su padre a 
las 3 de la mañana para llegar a tiempo. Su padre se regresa a casa y más tarde lo recoge para llevarlo al 

segundo trabajo, después de lo cual también retorna a su casa. Más tarde en la noche el padre hace nuevamente 
un viaje de ida y vuelta para recogerlo y llevarlo a casa. El número de kilómetros recorridos se ha duplicado, pero 

el joven no puede dejar de trabajar. No sorprende que el Hoy no Circula no haya disminuido ni la contaminación 

ni el congestionamiento vehicular. Una mujer trató de usar el transporte público el día en que su vehículo 
descansaba. Calculó que en vez de 40 minutos se tardaría una hora en el traslado. Pero el tiempo real fue de 

cerca de dos horas y le descontaron el día por llegar tarde al trabajo. Ahora prefiere que una hija la lleve y la 
traiga, a pesar del tiempo perdido por la hija y de que el número de kilómetros del traslado se duplica. El Hoy no 
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Circula está cambiando las reglas de vida y de convivencia, pero lo está haciendo de formas inesperadas. Un alto 
funcionario tuiteaba hace unos días que había ido a trabajar en Metro y que le había gustado. Pero no lo hizo a 

las 7 de la mañana ni creo que lo repita todas las semanas. Para los taxistas el Hoy no Circula ha sido una 

bendición, porque les ha aumentado el negocio, y lo sería también para los conductores de Uber si no les 
obligara a dejar el auto estacionado un día a la semana y un sábado de cada mes. El programa no parece haber 

tenido ningún éxito para reducir la contaminación. Todos los días desde su aplicación la calidad del aire en la 
ciudad ha sido mala. Los congestionamientos vehiculares no han disminuido. No parece haber una reducción en 

el consumo de gasolina o diésel. La gente, mientras tanto, empieza a tomar decisiones para defenderse. Quien 

pensaba vender su auto viejo y comprarse uno nuevo, prefiere mantener el anterior aunque adquiera otro. La 
gratificación al funcionario para que la nueva placa sea distinta a la anterior ha reaparecido. Entre más se 

extienda el programa, mayores serán los incentivos para que la gente busque evadirlo. Es verdad que los 
políticos afirman que este Hoy no Circula endurecido sólo durará tres meses, pero son los mismos que nos 

dijeron que con holograma 0 o 00 se podría circular todos los días. Vivimos en los tiempos del Hoy no Circula. 
Hasta el amor cambia. Hoy no es tan atractivo un galán o una damisela con un Mercedes de lujo. Lo importante 

es qué día no circula. Los enamorados siempre buscan a alguien diferente u opuesto. Hoy el peor veneno de una 

relación es que las dos partes dejen de circular el mismo día.  
  

EPN y las drogas 
Es una muy mala señal. El Presidente viaja a Alemania y a Dinamarca, pero decide no asistir a la sesión especial 

de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre las drogas a pesar de ser producto de una iniciativa 

mexicana. Peña Nieto parece más interesado en el boato que en los temas internacionales de fondo.  
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

AMLO, Yunes y Duarte 
Desde el cuarto de guerra electoral del PRI, los estrategas del tricolor tomaron nota del ímpetu mostrado por el 

líder de Morena, Andrés Manuel López Obrador, en la campaña de Veracruz. Don Andrés Manuel recorre el 
territorio veracruzano tirando golpes por todos lados. Por ejemplo, dijo que detrás del candidato del PAN-PRD, 

Miguel Ángel Yunes Linares, está su eterno rival Carlos Salinas de Gortari. Y le llama la atención que ―ahora 

atacan a (Javier) Duarte y el panista es el redentor‖. Desde el rinconcito donde hacen su nido las olas del mar, 
priístas comentan que las profecías de AMLO son una obsesión compulsiva anticipada de buscar culpables de sus 

derrotas en 2016 y de la batalla que viene para el 2018. ¡Zas! 
 

Perdonan a Vidulfo 

Las expresiones del abogado Vidulfo Rosales no causaron gracia entre los padres de los 43, aquello de que son 
unos ―pinches indios piojosos‖. Las familias de los normalistas desaparecidos de Ayotzinapa sentaron a don 

Vidulfo para que diera explicaciones sobre la grabación de una llamada telefónica en la que los descalifica. Al 
final del día, los padres de los 43 optaron por mantenerse unidos en lucha y perdonar a su abogado. Nos dicen 

que privilegiaron la necesidad de continuar con la exigencia de la aparición de los estudiantes y hacer a un lado 
las disputas internas que han generado 18 meses de convivencia obligada. Los padres también presentaron una 

denuncia por espionaje telefónico, pues consideran que los tienen pinchados desde hace un año.  

  
Ayotzinapa y los medios 

Por cierto, y sobre el expediente Ayotzinapa, un periodista a quien le falla la memoria y que al paso de los años 
no entiende ni sus propios apuntes —él mismo lo reconoce en su columna de portada— descalificó con adjetivos 

la información sobre la grabación de la llamada telefónica del abogado Vidulfo Rosales. A su entender, Carlos 

Marín dijo en su programa de TV que se trató de un ―periodicazo infame‖. Sin embargo, sus colaboradores 
retomaron el tema y lo desmenuzaron dentro y fuera de sus espacios en Grupo Milenio. ¿El desmemoriado don 

Carlos también los va a descalificar por subirse a tan ―infame‖ periodismo? 
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Los falsos simpatizantes de Aranda 
Malas noticias para Ana Teresa Aranda, aspirante a candidata independiente por la gubernatura de Puebla. No 

sólo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respaldará hoy la decisión del Instituto Electoral de 

Puebla de negarle el registro como candidata. Encima, nos comentan, dentro de la PGR se le investiga por la 
presunta falsificación de miles de credenciales de elector que habrían sido usadas para certificar que la ex panista 

tenía el apoyo suficiente para contender por la sucesión en el estado. Lo peor de todo es que la base de datos de 
credenciales habría sido tomada de los programas sociales federales, entre ellos Progresa. Ahora el menor de los 

problemas de doña Ana Teresa es la candidatura.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

PINCHE VIEJA DRAMÁTICA, ¿QUIÉN ES LA PINCHE MARÍA? 

 
En el corte comercial de las nueve recibo la llamada de un general de División que hoy tiene uno de los cargos 

más altos en la Secretaría de la Defensa Nacional. Lo conocí tiempo atrás, en los días más duros de la lucha 
contra los grupos criminales. —¿No está al aire, verdad? —me pregunta. —No, general, estamos en la pausa. —

Ya se lo había dicho y ahora se lo vuelvo a decir: en el Ejército no hay impunidad ni toleramos los abusos —me 

dice con la economía de palabras de quien no quiere dejar espacio a la duda. Minutos después, ya de regreso al 
aire, por ahí de las nueve y cuarto de la mañana, la Defensa Nacional emite un comunicado para informar lo que, 

minutos antes, nos había desvelado el especialista en Fuerzas Armadas, Juan Ibarrola. Informa la Defensa:*Los 
hechos del video que circula en las redes sociales, y que nosotros difundimos a las ocho y cuarto, eran ciertos. Es 

cierto, como se ve, que una cabo y un capitán del Ejército mexicano torturan a una joven, le ponen un rifle en la 
cabeza, simulan asfixiarla dos veces con una bolsa de plástico. La cabo espeta: ―Pinche vieja dramática, hija de 

tu puta madre, ¡contéstame lo que te estoy preguntando!, ¿quién es la pinche María?‖. *Los hechos ocurrieron 

en Ajuchitlán del Progreso, Guerrero, el 4 de febrero de 2015. El Ejército tuvo conocimiento de ello el 10 de 
diciembre de ese año. Entonces actuó y notificó al agente del Ministerio Público militar. *La cabo y el capitán 

fueron detenidos el 5 de enero, están en una prisión militar y a disposición del juez quinto militar. *El 4 de enero 
se le dio vista y desglose de la averiguación a la PGR. El Ejército no quiere más escándalos. Así entiendo la 

velocidad con que, una hora después de la transmisión de esas imágenes, difundiera ese comunicado implacable. 

El Ejército no quiere dejar lugar a dudas: hay y habrá tolerancia cero con la tortura. En el video aparece también 
un elemento de la Policía Federal. Ahora se sabe que era una mujer, una policía federal. Quiero pensar que, 

como a la cabo y el capitán, pronto estará detenida y sometida a proceso. Sólo así podrá ganarse algún día la 
guerra contra los secuestradores, sicarios, criminales. Concluye el comunicado difundido por ahí de las nueve y 

cuarto de la mañana: ―La Secretaría de la Defensa Nacional agradece el interés de la población e invita a que en 

caso de que conozcan de este tipo de ilícitos, lo hagan del conocimiento de las autoridades y de esta Secretaría 
para proceder conforme a Derecho‖. Todo, en un hora. Queda para el registro.  

 
MENOS DE 140.  

Al final, los padres cierran filas con su asesor Vidulfo Rosales. Hoy lo dejarán en claro.  
 

(Ciro Gómez Leyva, página A6) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 
ANTES de su próxima gira internacional, Enrique Peña Nieto debería hacer escala en Catemaco para practicarse 

una limpia. Y es que cada vez que sale del país, algún escándalo estalla en México. ESTA VEZ fue el video en el 
que aparecen un agente de la Policía Federal y una soldado del Ejército Mexicano torturando a una mujer para 

que confiese, durante un operativo en Guerrero. LA CRUDEZA de las imágenes de la asfixia que le provocan a la 
joven no deja resquicio para la menor duda. Tan es así que, de inmediato, la Secretaría de la Defensa Nacional 

reconoció su autenticidad y reveló que dos militares están encarcelados y sujetos a proceso judicial. ANTE 

ESTO, la duda inevitable es: si realmente no oculta nada, ¿por qué la Sedena no hizo público el asunto en 
diciembre pasado, que es cuando supuestamente se enteró de él? SERÍA interesante saber si el alto mando 

castrense puso en alerta a su comandante supremo sobre un caso de tortura-increíblemente-documentado en 
video. PORQUE lo que es el comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo, apenas ayer se dio por enterado 

de este hecho tan grave.  

  
TIC, TAC, tic, tac… Sólo era cosa de tiempo para que la bronca estallara en San Luis Potosí con Ricardo Gallardo 

Juárez como alcalde de la capital potosina. EL CAPO del perredismo local está envuelto en un nuevo escándalo. 
Esta vez por la inusitada compra de medicamentos-por casi 35 millones de pesos-entre diciembre y febrero. LO 

RARO de la adquisición es que se hizo a través de una comercializadora que espanta-por fantasma-a nombre de 
Sandra Sánchez Ruiz, cuya existencia nadie ha podido acreditar. EN RESPUESTA, ―El Gallo‖ Gallardo no sólo se 

hunde en contradicciones, sino que ya declaró la guerra a los medios locales. ¿HASTA dónde dejará el 

gobernador Juan Manuel Carreras López que siga haciendo de las suyas el truculento alcalde? Es pregunta 
picosa, como las enchiladas de aquella región.  

  
DICEN que en Coahuila el sueño independentista del empresario Armando Guadiana podría transformarse en 

una candidatura izquierdista. DE ACUERDO con las mediciones que se han hecho en aquel estado, de 

convertirse en abanderado de la izquierda, Guadiana arrancaría prácticamente empatado con los gallos del PRI y 
del PAN, de cara a la elección para gobernador del próximo año. CLARO, falta ver, primero, que dejen de lado 

sus históricas diferencias los partidos que podrían postularlo. Y, SEGUNDO, que el empresario decida si quiere 
vencer al sistema de partidos formando parte del mismo, o presentarse vestido de morado, como un candidato 

independiente.  
  

RÁPIDO y DISCRETO fue el encuentro que sostuvieron Luis Videgaray y Paul Ryan, ayer en el Capitolio. EL 

TITULAR de la SHCP llegó sin comitiva de la Cancillería y se reunió con el republicano 15 minutos, muy buenos 
tomando en cuenta que se trata del presidente de la Cámara de Representantes, por lo que su agenda es 

bastante cotizada.  
 

(Redacción, página 10) 
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